



## ADRIANA MORENO CORDERO

COLUMNA INVITADA

# La disputa por Guanajuato

La competencia se pone muy interesante en Guanajuato, donde una posibilidad es que ese estado gobernado desde hace muchos años por el PAN, pudiera tener como sucesora de Diego Sinhué Rodríguez a una mujer, ya que así pinta la contienda por la gubernatura bajo el criterio de equidad.

En lo que es el principal enclave de Acción Nacional, junto con Aguascalientes, el partido albiceleste optó por hacer su candidata a Libia Dennise García Muñoz Ledo, con un segundo apellido de gran raigambre y que se venía desempeñando como secretaria de Desarrollo Social a nivel local, que a los ojos de la militancia panista guanajuatense, tendría grandes posibilidades de retener la gubernatura. Sin embargo, esa no es la única razón.

A pesar de que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, asegura que su partido arrasará en las elecciones del 2024, hay factores que al parecer, no está tomando en consideración. En el caso de Guanajuato, el oficialismo ha arrancado más bien desinflado al ungir como su candidata a Alma Alcaraz Hernández, porque no es del agrado de los sectores más duros del morenismo, que la señalan por su pasado panista especialmente como diputada federal por Jalisco, ya que fue hasta el 2014 cuando en Guanajuato, decidió incorporarse a Morena y en el 2018, fue designada

dirigente estatal del partido guinda y actualmente es diputada local.

**Otro factor que de alguna manera incide en este proceso es que pese a haber ganado la encuesta interna del partido guinda para la gubernatura guanajuatense, el eterno aspirante, Ricardo Shieffield se quedó en la orilla por razón de género y ante eso, ya no puede hacer nada como lo que hizo en el pasado, cuando dejó precisamente su militancia en Acción Nacional y ahora, o se disciplina o, ¿a dónde se podría ir?**

Por otra parte, en lo que es esta disputa por Guanajuato, llama la atención que la dirigencia estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), que encabeza Diego Contreras, anunció recientemente que en el caso de la entidad, va solo, lo que a lo mejor pondría en riesgo su coalición con Morena porque, para este caso, a los verdes tampoco les gusta Alma Alcaraz.

Y no va en solitario solamente para el gobierno de Guanajuato, sino también en lo que respecta a las candidaturas a las 46 Alcaldías y a la renovación del Congreso estatal. ¿Dónde supondrá el partido del tucán que reside su fuerza como para pintar de verde este estado?

Al parecer, el PVEM tiene también planeado postular para la gubernatura a una mujer y se trataría de Virginia Magaña Fonseca, quien actualmente se desempeña como coordinadora del Partido Verde en León y ha dicho que si el Verde la pone, ella está más que dispuesta, en un estado donde la disputa será entre mujeres.